
1 

 

 

 

議会広報広聴調査会記録 
平成 29年 7月 25日(火) 

09：58 ～12：10 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【印刷業者】二ノ美屋氏(原印刷) 

【事務局】 篠原次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第46号の校正について 

 

 

 

２ 意見交換会の日程ついて 

 

 

 

 

 

     

  

３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

（1）レイアウトに基づいて校正作業及び最終確認 

（2）P13掲載の回答について正副に一任              

（併せて回答を市議会HPに掲載することを承認） 

 

（1）浜田女性ネットワーク協議会  

日時：平成29年7月31日（月）15：00～16：30 

   場所：浜田市役所5階 全員協議会室 

（2）商工会議所青年部       

日時：平成29年8月2日（水）19：00～21：00 

  場所：商工会議所2階 会議室 

 

 

（1）市議会だより第47号の日程説明 

（2）8月21日の研修会について 

（3）次回会議 平成29年8月1日（火）10：00～ 最終校正 

正副委員長のみ出席 
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【議事の経過】 

〔 09時 58分 開議 〕 

芦谷委員長  広報広聴調査会を開催したいと思います。今日は牛尾昭委員と野藤委員

が都合で欠席ですので、少数精鋭で進めましょう。 

  今日は議会だより46号の校正と、意見交換会の日程等についてです。よ

ろしくお願いします。 

 

１．市議会だより第46号の校正について 

芦谷委員長  今思いついて決めたんですが、4ページ、3ページ、3ページ、4ページで

反対まわりにしたいと思います。表紙は後で決めますが、 

   1～4ページ：足立委員、飛野委員 

   5～7ページ：平石副議長、串﨑副委員長 

   8～10ページ：小川委員、芦谷委員長 

   11～14ページ：柳楽委員、岡野委員 

  この割り振りでお願いします。前回と比べながらチェックしていただい

て、また後で突き合わせましょう。時間は何分くらいですか。 

柳楽委員  20分でお願いします。 

芦谷委員長  20分ね。それから2ページの議会の内容について私が書いたので、原稿

が悪いのでまた大幅に直しますけども、また見てくださいませ。では20分

までチェックをお願いします。 

 

 《 以下、各自校正作業、全員で確認 》 

 

 

２ 意見交換会の日程ついて 

芦谷委員長   議題2です。既に案内しているように、女性ネットワークについては31

日、商工会議所青年部については8月2日と決まっています。前回のように

私の方で開会あいさつと皆さんの紹介をして、向こうに振って、向こうの

紹介と挨拶をしていただいて、その後、直近の3月議会の議会だよりを配

っているので串﨑副委員長に説明していただいて、あと意見交換していた

だいて、あとは私の方で進めます。 

  ただし女性ネットワークについては、あらかじめ質問事項も準備してお

られるようなので、その質問をしていただいて、あとは各委員会の委員が

いるので受け答えしていただいて、進めようと思っています。 

柳楽委員  その質問事項は前もってもらえるんですか。 
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田中書記  まだ決まってはいないので、当日、この前に理事会をされるそうで、そ

の時に正確に決まるみたいです。 

柳楽委員  その場でないと分からないんですね。 

田中書記  そうですね。 

串﨑副委員長  広報広聴というよりも、議会全般の質問がくるんですよね。 

田中書記  女性ネットワークさんの方にはもちろん、気軽な意見交換会とは言って

あります。あとはこちらの関係なんですが。 

串﨑副委員長  うちも広報広聴で受けるというのを言ってある？ 

田中書記  それも言ってあります。 

串﨑副委員長  全体の事を言ってもらっても。 

岡野委員  全般のことも答えないといけないだろう。 

串﨑副委員長  市長が出てこないとまずいようなことになったら困る。 

芦谷委員長  始めに言います。あまり重くせずに、ざっくばらんに身近な話題等でや

ってくださいと。 

柳楽委員  ネットワークの中で、質問を出してくださいと言っておられるみたいな

ので、そういう形で出てくるということですよね。 

芦谷委員長  まあ、どうせこの辺多いから。 

串﨑副委員長  福祉環境関係で重たいのを受けるような雰囲気でも困るんじゃないです

か。 

足立委員  ここで全部答える必要性はないので。聞くだけ聞いて参考にします。で

終われば良いんだから。委員長良いですか、これは確認なんですが、この

間商工会議所のとある人に「何しに来るんだ」と言われたんですよ。だか

ら議会を代表して行くのか、議会の一委員会として行って話をするのか、

そこを明確にしておかないと。行って私たちが何かに対して答弁した暁に、

それが議会全体の回答になっても良いのか悪いのかを、あらかじめ先方さ

んに開会時に話をしてもらいたいんですよ。 

芦谷委員長  どういうふうに。 

足立委員  だから意見交換としか言ってないんだよね。 

田中書記  言ってないですよ。市政全般について気軽に話し合う意見交換会、とご

案内しています。 

足立委員  行くとしたら議会広報広聴委員会として今日は来たと、ここで答えられ

ること・答えられないことは当然ある。それぞれの議員も各会派があるか

ら、回答に違いもある、ということを前置きしておかないと。 

芦谷委員長  そのことは言おうと思います。 

田中書記  議会の代表とは説明してないです。議会広報広聴委員会ということで。 
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岡野委員  一応議会の委員会だから、全く私的なものではないし、意見が色々ある

ということを話しておけば。固定的なものではないし。 

足立委員  それを必ず前置きで言っていただきたいなと。 

芦谷委員長  はい。今ありましたことを心得て、冒頭にお願いして進めようと思って

いますし、場合によっては私の方で切り分けしたりして進めますので。も

し困るようなことがあれば、みなさんに助けていただいて。何か他にあり

ませんか。 

足立委員  向こうは何人参加とか分からないですか。 

田中書記  商工会議所は分からないです。女性ネットワークは8名の理事さんと、

それ以上に何人か来られるというのを聞きましたが、当日にならないと分

からないです。なので女性ネットワークさんの時には、全協室をロの字型

にしようと思っています。 

芦谷委員長  以上、意見交換会についての質問はどうですか。良いですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

３．その他 

芦谷委員長  ではその他、日程の説明をお願いします。 

田中書記 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

芦谷委員長  以上よろしいですか。 

田中書記  それともう1点、8月21日の研修についてですが、一応芦谷委員長と、柳

楽委員と、野藤委員さん、あと事務局から鎌原係長さんに行っていただき

ます。これは公用車で行きますので、出発は8時半とします。昼は弁当が1

000円分要ります。また何か分からないことがあれば、言っていただけた

らと思います。 

芦谷委員長  以上47号の編集の日程と考え方、それと8月21日の市町村会の広報研修

会への参加について説明がありました。よろしいでしょうか。因みに次回、

8月1日には正副委員長によって今日の後の分の確認をしようと思っていま

すので、よろしくお願いします。 

  何か全般を通じてありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では以上をもちまして、議会広報広聴調査会を終わりたいと思います。 

 

〔  12時 10分 閉議 〕 

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷英夫   


